



**Conseil
de quartier**
Vallée de Fécamp

**Assemblée Générale
Relevé de décisions**

Mairie – Salle Bastille - Paris 12

Le 17 octobre 2024

Présent.e.s

Conseill.er.ère.s :

Yann Renaud
Jesse James Beltran
Nicole Clayette
Rachida El Bekkal
Bruno Rebora
Michel Cerdan
Ugo Lobies

Chantal Perraudeau
Robert Coutet
Armelle Lorier
Nathan Dubois
Véronique Robert (visio)
Franck Saluden (visio)

Excusé-es :

Colette Bonacorsi (Pouvoir)
Liliane Burkhalter (Pouvoir)
Anne Hedel (Pouvoir)
Gérard Ludier (Pouvoir)
Samuel Neuman
Patricia Vergin
Aurélien Barre
Mathieu Tétard

Invitée permanente
Marie Marques (visio)

Pôle démocratie locale Mairie du 12^e :

Lucie Dos Santos

Cabinet de la Maire du 12^e :

Non représenté

Invitée

Myriam BONTEMPS Responsable d'animation du Centre Social CAF du 12 -ème

En rouge : votes de l'AG

En bleu : Demandes du CQ et réponses de la mairie + Complément après relecture par le pôle

Ordre du jour

AG du 17 octobre 2024

1. Présentation du centre social de la CAF rue de Charenton par Arnaud Martin responsable du CS rue de Charenton (disponibilité à confirmer).
2. PLU - Suivi du 143 rue de Picpus par la commission Urbanisme du Conseil de quartier Vallée de Fécamp
3. Présentation du projet "Petit patrimoine" par Yann Renaud, vote des conseillers
4. Poursuite du diagnostic permanent des espaces publics du quartier vallée de Fécamp (proposition de balade dans le secteur Picpus-Daumesnil-Poniatowski).
5. Qu'est-il advenu de la plaque de rue "Rue de la Vallée de Fécamp" qui était située au début de la voie en impasse située au 18 rue de Fécamp et qui recouvre un caractère identitaire et symbolique pour notre quartier ?
6. Point sur l'avancée des travaux de la rue aux Enfants rue des Jardiniers.
7. Présentation par Jesse, James Beltran de "L'Intelligence Artificielle et son implication dans les propositions et initiatives des conseils du quartier dans le 12eme arrondissement de Paris"
8. Demande de pouvoir bénéficier d'une salle dans l'école rue de Wattignies pour la tenue de nos AG, afin de favoriser le déplacement des conseillers dans un lieu plus central dans notre quartier de la Vallée de Fécamp.
9. Commission végétalisation, bilan des réalisations et dates pour les animations d'automne
10. Retour sur les nuisances sonores de la Javelle située à Bercy Beaucoup
11. Quelle suite a été donnée au signalement fait le 7 septembre 2024 au PDL sur la destruction des travaux de sécurité effectués entre le 2 et 5 septembre 2024 sous le pont de la Petite Ceinture de la rue Claude Decaen ?
12. Quelle suite a été donnée sur l'installation d'un campement sous le Pont de Charenton sur l'emprise de la petite ceinture ?
13. Point sur les budgets 2024 fonctionnement et investissement par Nathan Dubois
14. Retour sur la participation des conseillers de quartier du 12ème sur le marché de Reuilly le 20 septembre de l'Espace Parisien des solidarités du 12ème (EPS 12)
15. Retour sur la participation de notre CQ Vallée de Fécamp au vide grenier rue E. Robert
16. Questions diverses

1. Présentation du centre social de la CAF rue de Charenton par Myriam Bontemps Coordinatrice animation socio-culturelle

Myriam Bontemps fait un descriptif de l'historique, des activités, des partenaires associatifs et bénévoles) et du projet social qui est établi en concertation tous les quatre ans. (2023-2027) avec les habitants, les bénévoles, les associations conventionnées et les partenaires des territoires.

Il n'y a plus que quatre centres qui sont gérés par la CAF dont celui de la rue de Charenton, depuis 40 ans. Il est précisé que 35 centres sont gérés par des associations à Paris, dont une dans le 12^{ème} arrondissement Le relais 59.

Les locaux de la rue de Charenton dédiés au centre sont de 300 m² sans accès PMR possible.

Une équipe de 6 permanents et près de 40 bénévoles présents au quotidien accueillent entre 300 à 400 familles. Les prestations sont gratuites, sauf pour les sorties, où il est demandé une participation.

L'objet du centre social de la CAF est l'action sociale avec les aides aux familles notamment monoparentales, les loisirs avec 40 heures d'activités par semaine, plus de 50 sorties et loisirs partagés et plus de 10 fêtes. Avec le soutien à la vie associative du quartier. Pour l'accès aux droits (écrivains publics), la culture (la nuit de la lecture, le printemps des poètes...). Le soutien scolaire avec l'accompagnement de l'association la Camélienne avec 10 bénévoles et une participation annuelle de 30 €. Et

Myriam Bontemps indique qu'il faudrait plus de moyens et de locaux et elle nous incite à réfléchir sur quoi nous pourrions travailler ensemble pour le quartier de la Vallée de Fécamp.

Les conseiller-es remercient Myriam Bontemps

2. PLU - Suivi du 143 rue de Picpus par la commission Urbanisme du Conseil de quartier Vallée de Fécamp

Yann présente le bâtiment au 143 rue de Picpus. Le PLU dit bioclimatique (en phase d'adoption) prévoit sur cette parcelle une « réserve pour un équipement logistique » et la Commission du Vieux Paris a été saisie d'un avis sur la faisabilité de ce projet. Lors de la concertation préalable à l'élaboration de ce projet PLU, le Conseil de Quartier avait indiqué trouver plus pertinent et souhaitable de prévoir un équipement culturel public à cet endroit (l'équipement logistique pouvant trouver à s'installer de façon plus pertinente sur une autre parcelle réservée par le même PLU sur le boulevard Poniatowski tout proche).

Yann précise que cette parcelle est en dehors des limites du Conseil de quartier Vallée de Fécamp. Il propose néanmoins un suivi rapproché du projet de la part de la commission urbanisme du CQVF de se rapprocher du CQ Bel Air Sud et un temps de travail durant les vacances d'octobre.

La demande est votée à l'unanimité

3. Présentation du projet "Petit patrimoine" par Yann Renaud, vote des conseillers

Dans le cadre du recensement du « petit patrimoine » local en vue de la constitution d'un Observatoire municipal du petit patrimoine parisien, Yann Renaud a recensé 25 petits édifices et éléments architecturaux concernant notre quartier de la Vallée de Fécamp et alentour.

La notion de « petit patrimoine » concerne les petits éléments architecturaux qui n'ont souvent plus d'usage, mais qui ont une valeur historique, artistique, de témoignage technique ou sentimentale. Il nous renseigne sur l'histoire locale, les activités et la vie sociale à travers les siècles.

Yann propose d'en faire une démarche permanente de recensement et de compléter la liste avec le concours des conseiller-es et des habitant-es de notre quartier.

[Ce document a été transmis à Fadila Taïeb, adjointe à la Maire de Paris en charge de la culture et de la démocratie locale.](#)

Le Pôle Démocratie Locale assure le suivi de la démarche et reviendra vers le Conseil de Quartier pour les prochaines étapes.

Les membres du Conseil de Quartier remercient Yann pour le travail conséquent et qualitatif de ce projet.

La démarche est soumise au vote des conseillers pour que ce document devienne un outil de recensement permanent et actualisé par le bon soin des conseiller.ères de quartier.

Elle est votée à l'unanimité

4. Poursuite du diagnostic permanent des espaces publics du quartier vallée de Fécamp (proposition de balade dans le secteur Picpus-Daumesnil-Poniatowski).

Dans la continuité de l'adoption par le Conseil de quartier du Diagnostic des espaces publics du quartier Vallée de Fécamp réalisé dans le cadre de la démarche Embellir votre quartier n°3 et de la poursuite de la démarche de diagnostic permanent des espaces publics de notre quartier, Yann Renaud propose l'organisation d'une balade-diagnostic dans le secteur Daumesnil-Poniatowski-Claude-Decaen-Picpus.

Il proposera une date avant la fin 2025.

5. Qu'est-il advenu de la plaque de rue "Rue de la Vallée de Fécamp" qui était située au début de la voie en impasse située au 18 rue de Fécamp et qui recouvre un caractère identitaire et symbolique pour notre quartier ?

Yann RENAUD signale la disparition depuis au moins deux ans de la plaque de rue « Impasse de la Vallée de Fécamp » située initialement au 18 rue de Fécamp. Cette disparition pourrait être consécutive aux travaux réalisés dans l'impasse et au terme desquels un portail a été posé.

Le statut de la rue a-t-il changé, passant du domaine public à une propriété privée ? La plaque a-t-elle été volée par un propriétaire ou une entreprise ayant réalisé les travaux ? A-t-elle été retirée par les services de la Ville de Paris du fait du changement de statut de la rue ?

Cette plaque (en pierre de lave émaillée) a une valeur matérielle et symbolique pour notre quartier (dont elle porte le nom chargé de sens historique). Elle est en outre propriété inaliénable de la Ville de Paris et donc des Parisiens. Qu'est-elle devenue ? Yann RENAUD propose d'enquêter sur cette disparition au nom du Conseil de quartier.

Suite au signalement du CQ Le Pôle Démocratie Locale a transmis la question. La Mairie se renseigne. Et propose la possibilité d'alerter sur 'dans ma rue'

Trois membres du CQ (Yann et Véronique Robert +1 conseillère) vont aller sur les lieux pour demander ce qu'il en est. Parcelle privée/publique ? Travaux ?

6. Point sur l'avancée des travaux de la rue aux Enfants rue des Jardiniers.

Le Pôle Démocratie Locale indique que le chantier de la rue des Jardiniers avance bien. Les trottoirs ont été élargis, les fosses d'arbres ont été réalisées, la DEVE doit livrer la terre végétale pour permettre la plantation des arbres cet hiver. Le tapis de chaussée a été refait. Le marquage doit être réalisé cette semaine si les conditions météorologiques le permettent.

7. Présentation par Jesse, James Beltran de "L'Intelligence Artificielle et son implication dans les propositions et initiatives des conseils du quartier dans le 12eme arrondissement de Paris"

Le conseil citoyen de Paris amorce un travail sur l'IA. Présentation par James. Proposition au CQ de s'approprier la démarche par un groupe de travail.

Avec pour objectif de :

- S'approprier en tant qu'assemblée citoyenne d'un outil qui va exploser dans le futur proche, et ainsi mettre ces applications en priorité aux services des habitants et les modéliser pour qu'elles soient étendues dans les politiques de la ville
- Impliquer les universitaires à travers de partenariats pour mener à bien les diverses initiatives issues des conseils de quartier, et ainsi impliquer et inviter la jeunesse à faire partie des assemblés citoyens.
- Consolider et inciter l'union des conseils de quartier pour présenter une force de propositions pour les 16 quartiers de Paris et la ville.

Les sujets qui pourraient être abordés concerneraient, l'aménagement de l'espace et de l'urbanisme, la gestion de la circulation, la gestion des déchets Etc.

Avec la proposition de partager les idées sur le site « Décider-Paris » tout le long de l'année, même hors période de consultation par le conseil citoyen sur l'IA.

<https://decider.paris.fr/decider/jsp/site/Portal.jsp?page=consultation&view=consultation&id=468>

Une journée dédiée à l'IA est programmée le 25 janvier 2025 à l'Hôtel de Ville.

Le Pôle Démocratie Local propose de former un groupe inter CQ sur le sujet avec un mail à envoyer aux trésoriers-secrétaires pour transmettre l'initiative à chacune des CQ.

8. Demande de pouvoir bénéficier d'une salle dans l'école rue de Wattignies pour la tenue de nos AG, afin de favoriser le déplacement des conseillers dans un lieu plus central dans notre quartier de la Vallée de Fécamp.

Le Pôle Démocratie Local informe que le CQ peut se rendre à l'école pour ses réunions dans le cadre de l'initiative multiusage de la mairie du 12ème (faire des bâtiments municipaux des structures pouvant accueillir différentes organisations ex associations/CQ etc.), à hauteur d'une fois par mois, sans avoir à générer de conventions.

Le Pôle Démocratie Locale encourage donc le CQ à tisser des liens avec l'école. Il transmettra au Conseil de Quartier le contact du directeur M. Baron pour le transmettre au CQ (Bruno peut s'occuper de le contacter)

- Réponse en complément du pôle démocratie locale : contact transmis à Bruno. La demande a été faite par le pôle de tenir la prochaine AG au sein de l'école, cependant, cela n'est pas possible pour la réunion en date du 5 décembre. Le directeur propose d'accueillir la prochaine AG du CQ début 2025 (sous réserve que l'école soit disponible) et se réjouit des liens avec le CQ.

9. Commission végétalisation, bilan des réalisations et dates pour les animations d'automne

Depuis la réalisation fin 2023 des travaux d'entourage du potager de la rue de Charenton devenu « jardin pédagogique » avec la signature avec la DEVE de la Charte Petite Main Verte avec le Conseil de Quartier.

Cette année 2024 le temps n'a pas été clément avec des épisodes récurrents de fortes pluies et de tempêtes. Cette situation climatique n'a pas suscité l'engouement habituel des bénévoles

Toutefois, nos liens avec la crèche « rue des Jardiniers » nous a permis de récupérer un bac de compost. Nous avons accueilli un groupe d'enfants du centre de loisirs « Ecole rue des Meuniers » en juillet, dont l'animation a été assurée par Michel Cerdan, que nous remercions. La prestation d'arrosage pendant l'été (juillet et août) a bien été réalisée par la Régie de Quartier pour le Potager et les bacs de la rue de Wattignies.

Pour préparer le potager aux saisons 2025, il est prévu d'organiser une animation avec les habitant-es du quartier avec une prévisions d'achat de petits matériel et de bulbes.

Il est ainsi proposé une demande de 200 € sur le budget de fonctionnement pour en réaliser les achats –

10. Retour sur les nuisances sonores de la Javelle située à Bercy Beaucoup

Le voisinage notamment celui des immeubles qui font face à Bercy Beaucoup s'est plaint à plusieurs reprises cet été des nuisances de la Javelle qui organise des concerts. . . , qui a dit avoir fait attention.

Les conseiller-es ont tenté une démarche de médiation (Ugo et Armelle) et ont eu des échanges avec Camille Tiné, la directrice de la Javelle, qui leur a proposé une table ronde avec le voisinage, pour laquelle il n'y a pas eu de suite

Le Pôle Démocratie Locale nous indique qu'une relance pour une rencontre sera faite avant le début de l'ouverture 2025

Le 7 novembre le Pôle Démocratie Locale nous informe que la convention de l'occupant actuel du site vient d'arriver à échéance le 31 octobre. Un nouvel appel à manifestation va être lancé Opar la SNCF, on en saura plus à ce moment-là !

- Réponse en complément du pôle démocratie locale : la discussion avec la direction de la Javelle n'est pour le moment plus d'actualité car la convention de l'occupant actuel du site vient d'arriver à échéance le 31 octobre. Un nouvel appel à manifestation va être lancé par la SNCF, nous en saurons plus à ce moment-là et vous préviendrons des avancées.

11. Quelle suite a été donnée au signalement fait le 7 septembre 2024 au PDL sur la destruction des travaux de sécurité effectués entre le 2 et 5 septembre 2024 sous le pont de la Petite Ceinture de la rue Claude Decaen ?

Suite aux travaux de sécurisation du pont comprenant le déblaiement des fientes de pigeons amassées depuis plusieurs années et qui endommagent les vérins du pont par leur acidité et qui a terme pourraient provoquer son effondrement, avec également la pose de grillage renforcée et de filins.

Une opération de destruction le week-end suivant de cet aménagement a été réalisée par trois individus munis d'une grande échelle pour sauver deux pigeons retenus derrière le grillage. Ainsi, laissant place à la réinstallation du pigeonnier sauvage.

Le Pôle Démocratie Locale indique que la problématique a bien été transmises aux services de la mairie, mais qu'il s'avère que l'emprise appartient à la SNCF, celle-ci a donc été sollicitée à ce sujet et nous sommes dans l'attente de leurs retours.

12. Quelle suite a été donnée sur l'installation d'un campement sous le Pont de Charenton sur l'emprise de la petite ceinture ?

Armelle indique qu'une alerte a été donné au Pôle Démocratie Locale depuis novembre 2023, et par la suite une autre alerte a été émise en mars 2024 pour signaler que le nombre de tentes augmentait, avec une entrée et une sortie sur la petite ceinture via le Pont de Charenton, puis par le trottoir boulevard Poniatowski longeant le chantier de l'immeuble en construction près du pont, cette entrée s'avérant dangereuse car donnant sur le vide.

Le Pôle Démocratie Locale : les services sociaux sont informés et sont en attente de leurs retours.

13. Point sur les budgets 2024 fonctionnement et investissement par Nathan Dubois

Nathan présente le budget à jour Le budget de fonctionnement présente un solde créditeur, en effet le repas de quartier qui était prévu en juin 2024 pour un montant de 1 000 € n'a pas pu être réalisé, pour des raisons de sécurité liées au JO 2024.

Nathan rappelle que les budgets sont alloués par la ville de Paris et gérés par les services financiers de la ville. Il est dommageable de ne pas dépenser ces budgets pour notre quartier de la Vallée de Fécamp. Il n'est pas possible de reporter les budgets d'une année sur l'autre. Il propose aux conseillers-es de réfléchir sur les dépenses des budgets de 2025.

Le budget d'investissement a été utilisé pour 200 € pour une enveloppe de 8 464 €.

Le Pôle Démocratie Locale propose à Nathan le trésorier et au CQ une présentation/un guide de bonne pratique pour « dépenser » l'enveloppe du budget d'investissement (comment faire, où, idées et exemples de financements etc.) pour le nouvel exercice budgétaire de 2025.

- Réponse en complément du pôle démocratie locale : comme l'ont évoqué Nathan et d'autres conseillers ; le pôle peut se rendre à la prochaine AG du conseil de quartier pour faire une présentation du budget, le fonctionnement des finances en collectivité et donner quelques exemples et idées de projets à réaliser dans ce cadre.

14. Retour sur la participation des conseillers de quartier du 12ème sur le marché de Reuilly le 20 septembre de l'Espace Parisien des solidarités du 12ème (EPS 12)

Rachida qui a participé aux actions de l'EPS 12 « Espace Parisien des Solidarités » dédié aux seniors avec une dizaine de bénévoles dont majoritairement des représentants des conseillers de quartiers des autres CQ du 12^{ème}. Elle indique que beaucoup de personnes ont été intéressées par les actions, avec beaucoup de demandes d'information et de distribution de documentations. Un stand dédié au handicap était également présent. Les actions d'allers vers sont un succès.

Le Pôle Démocratie Locale proposera avant la fin de l'année un temps de travail inter CQ autour de la solidarité, débutant avec une présentation des actions de l'EPS 12 dédié aux CQ.

- Réponse en complément du pôle démocratie locale : une rencontre avec l'EPS 12 sera proposée début d'année 2025 (calendrier chargé en fin d'année pour l'EPS 12). Une préparation avec les conseiller.ères volontaires sera proposée en ce sens. Une invitation à rejoindre la commission interCQ sur le thème de la solidarité a été envoyée il y a peu.

14. Retour sur la participation de notre CQ Vallée de Fécamp au vide grenier rue E. Robert

Armelle indique que cette participation depuis trois ans a pour but de faire connaître aux habitant-es du quartier, les prérogatives et le rôle des conseiller-es, en leur présentant la possibilité pour eux de s'impliquer, notamment en tant qu'invité permanent.

Cette année le stand réservé au CQVF était éloigné des stands fréquentés par le public. Donc une mauvaise visibilité, peu de visiteurs le matin 2 personnes pour 3 bénévoles du CQVF.

Notre demande concernant de mobilier si elle a bien été validée, n'a pu être livrée par les services de la mairie en temps et en heure, la Régie de Quartier a fait au mieux pour y remédier.

Se pose ainsi la question, si nous devons à l'avenir proposer notre participation si nous ne sommes pas inclus dans l'organisation de cette manifestation.

15. Questions diverses

Pas de questions diverses

La séance est levée à 21 heures

